

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 116/Viernes 15 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Primavera griega. \(Por Esto!\)](#).
- [Se avecinan las elecciones. \(Progreso Semanal\)](#).

DE CUBA

- [El derecho de la humanidad a existir, alerta de Fidel sobre desaparición de la especie humana](#) PL.
- [Deng Xiaoping, título de nueva Reflexión del Líder de la Revolución](#) EFE.
- [Llegan hoy en visita oficial Presidente de Sri Lanka y Canciller indio](#) AFP/XIN.
- [Ministro de Justicia belaruso expresa solidaridad con los Cinco](#) PL.
- [Nuevos horizontes en batalla legal a favor de antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Conmemoran en Cuba y Argentina natalicio de Ernesto Guevara](#) NTX/EFE.
- [Presentan libro “Apuntes filosóficos” con escritos inéditos del Che](#) AFP.
- [Paco Ignacio Taibo II habla del Guerrillero Heroico](#) ANSA.
- [Inauguran en Argentina centro que incorpora “Operación Milagro”.](#) ANSA
- [Turismo nacional en ascenso como “mercado emisor”.](#) ANSA
- [“Uso de telefonía móvil e intranet crece en Cuba”.](#) REUTERS
- [Refiérese a exámenes médicos practicados a Alan Gross](#) AP/EFE.
- [Alude a comunicado elaborado por grupúsculo acerca de supuestas detenciones arbitrarias](#) EFE.
- [Comenzó en Santiago de Cuba Festival Boleros de Oro](#) XINHUA.
- [Animarán XLV Jornada Cucalambeana repentistas de ocho naciones](#) XINHUA.
- [Yipsi Moreno: “mi sueño dorado es posible”.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Embajador venezolano en OEA insta “hacer peso” para que los británicos negocien con Argentina.](#) EFE
- [Senado chileno ratificó acuerdo de protección Pacífico Sur](#) ANSA.
- [Al menos un centenar de mandatarios participarán en Río+20.](#) EFE
- [ONU no descarta una prórroga de las negociaciones de la Cumbre Río+20.](#) DPA
- [Estadounidenses culpan a Buhs por problemas económicos, según sondeo](#) REUTERS.
- [EE. UU no espera en G-20 progreso en arreglo de crisis en la eurozona.](#) ITAR-TASS
- [FMI ve Cumbre del G-20 con foco en crecimiento económico, empleo y crisis](#) REUTERS.
- [Tendrán socialistas franceses mayoría absoluta en la Asamblea Nacional](#) EFE.
- [Avala Corte Suprema candidatura presidencial de ex primer ministro egipcio.](#) NOTIMEX
- [Irán-Nuclear: pide a Occidente pasos para crear confianza.](#) ANSA

POR ESTO! (Versión digital)

14 de junio de 2012

MÉXICO

PRIMAVERA GRIEGA

Alfredo García

La cuna de la civilización occidental sienta precedente revolucionario democrático frente a la recesión económica que amenaza Europa.

En efecto, el líder de la Coalición de la Izquierda Radical griega, SYRIZA, Alexis Tsipras, coalición que agrupa más de 12 organizaciones políticas de izquierda, desde trotskistas y maoístas hasta ecologistas, presentó un

programa político alternativo de “dignidad y esperanza”, no solo como solución al tranque económico impuesto por Alemania y Francia, sino como un cambio radical en el sistema político griego.

“Habrá un Consejo de Ministros pequeño, directamente en contacto con el servicio público y sin el ejército de consejeros bien pagados que había en los ministerios, reduciendo altos sueldos de presidentes y ejecutivos de compañías estatales que nunca cobrarán más que los ministros. Los ministros y el presidente del gobierno cobrarán la mitad de su sueldo actual, declararán su patrimonio de inmediato y se reducirán los privilegios de los diputados”, declaró Tsípras.

La primera promesa del joven líder radical de obtener la victoria electoral el próximo lunes fue cancelar el acuerdo de “rescate griego” y las leyes que lo implementan. Recordando que el dilema de los griegos hoy, es el programa de rescate de la eurozona o el de SYRIZA, Tsipras acusó a los partidos socialista y conservador de haber creado un sistema bipartidista basado en el “clientismo”, que chantajea a los griegos amenazando con los peligros que corre el país.

El programa de la coalición de izquierda radical contempla anular la decisión del Consejo de Ministros que reduce los sueldos básicos en un 22% y en un 32% para los jóvenes, así como las prestaciones de desempleo y anula los convenios colectivos. Impondrá el regreso del sueldo básico de 751 euros y a la prestación de paro de 461.5 euros, durante más tiempo.

Asimismo, se cambiarán las reformas laborales actuales y se eliminarán los impuestos sobre propiedad inmobiliaria para quienes tienen ingresos reducidos, los desempleados y quienes viven al borde de la pobreza. También habrá ayudas a las víctimas de la crisis, consiguiendo reducir los gastos primarios aumentando los ingresos estatales, gracias a la aplicación de impuestos a la riqueza y a las grandes rentas.

Se eliminará el nuevo impuesto sobre propiedades inmobiliarias para familias con pocos recursos y los desempleados, así como parte o totalidad de los préstamos bancarios de familias sin recursos o con recursos reducidos, incluyendo deudas de agricultores, impidiendo cualquier subasta o venta de propiedades por deudas durante dos años.

El programa revolucionario de SYRIZA, incluye la renegociación del segundo rescate griego que representa unos 175,000 millones de euros hasta el 2015 de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional, con el objetivo de reducir la deuda o un moratorio y suspensión de pagos de intereses hasta que la economía se estabilice y muestre señales de recuperación, algo que Bruselas y Washington rechazan.

“No somos salvadores ni héroes pero aceptamos la invitación de la historia y cumplimos con nuestro deber”, afirmó solemnemente Tsípras, tras prometer que habrá un gobierno para todos los griegos, que pondrá fin al sistema político y económico podrido, corrupto e ineficaz de gobiernos anteriores.

El carácter revolucionario del programa de la izquierda radical lo confirma la crítica de conservadores y socialistas, mientras que economistas ortodoxos lo consideran de imposible aplicación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

14 de junio de 2012

EE.UU.

SE AVECINAN LAS ELECCIONES

Saul Landau

La riqueza de la ciudad de Nueva York sobresale en marcado contraste con las incontables personas que piden limosna en sus calles.

Nueva York es diferente, por supuesto, pero no para el 1% que vive bien en todo el país: al resto de la población le va peor o mucho peor. Eso es Estados Unidos en 2012, donde la gente ha comenzado a considerar al próximo líder que escogerán para los próximos cuatro años.

El presidente y su rival no mencionan en sus discursos de campaña a los sin hogar y a los pobres. Se refieren a la clase media y expelen palabras vagas que sus asesores esperan que los conecten con los electores.

En 2008, casi 60 millones de personas votaron por Sarah Palin (sí, también por McCain). Y hasta el día de hoy, unos 20 millones creen que Obama es un musulmán socialista nacido en Kenia, dedicado a destruir a nuestro país.

“Ann Romney Dice que Esposo Tiene un Costado Muy de Principios que Nadie Ve Jamás en Público”, decía un titular de Onion (4 de junio). Generalmente, la imagen de Romney para los medios muestra a un hombre de vasta riqueza, perro y maldad humana –y otras virtudes comerciales. ¡Solo en el singular y excepcional Estados Unidos, donde la gente informalmente dispara y mata a otras personas para “defenderse” o por una variedad de “razones” cristianas! ¿No tenía Jesús una gran colección de armas de fuego y expulsó a los sin dinero del templo?

Los sin dinero, aproximadamente 15% de los norteamericanos, usan sellos para alimentos. “El programa se ha convertido en lo que algunos llaman la nueva asistencia social”, según el reportero de The New York Times Jason DeParle. Además, “Dieciocho millones de norteamericanos han tenido que solicitar ayuda de alimentación desde que comenzó la crisis económica”, y seis millones de norteamericanos dependen de los sellos para alimentos como ingreso básico. (“All Things Considered,” NPR, conductor Guy Raz, 22 de abril de 2012.)

“En mis viajes por las áreas de bajos ingresos de Estados Unidos –durante un periodo de muchos años– varias veces me ha golpeado lo frecuente y difícil que es la lucha de la gente para llevar comida a la mesa durante todo el mes”, dijo DeParle. “Para aquellos de nosotros que nunca tienen que pensar dos veces acerca de tener suficiente comida, es difícil imaginar lo que significa la lucha diaria para algunas familias necesitadas”. (“Fresh Air,” NPR, 12 de abril de 2012.)

El desempleo a largo plazo (los que no tienen trabajo durante 27 semanas o más) “aumentó de 5,1 a 5,4 millones en mayo. Estos individuos significan el 42,8% de los desempleados”. La estadística oficial del gobierno contabiliza a 12,7 millones de personas desempleadas a fines de mayo. (Estadística del Buró del Trabajo, 1 de junio de 2012.) Los estimados no oficiales son de más de 20 millones.

Millones permanecen sin hogar, otros esperan –temen– que sus empleos desaparezcan. Los políticos nos tranquilizan: nuestro país es singular, excepcional y bueno.

Algunos de nuestros ciudadanos, la minoría que vota, piensan acerca de sus intereses económicos –quién recibe qué del gobierno y quién no. Otros usan el aborto, las armas de fuego, la oración, el matrimonio del mismo sexo y “menos gobierno” como temas para determinar por quién vota, razones que no hubieran tenido mucho sentido para los sagrados Padres Fundadores.

A un hombre de Colorado le encantan las armas de fuego, para cazar y protegerse, por supuesto. “Y que se cuide el que trate de quitarme lo mío –ya saben lo que quiero decir”. En caso de que yo no hubiera comprendido, agregó: “Obama ha traicionado al país con su plan socialista de salud”.

Un neoyorquino pensaba que Obama había “traicionado a Israel”, lo que significa “que en realidad a él no le gustan los judíos”.

¿Cómo?

“¿Por qué tiene que decir [al primer ministro israelí] Bibi Netanyahu lo que tienen que hacer? ¿Qué nos importa si los judíos se apoderan de más tierra allí? Ellos civilizaron esa región bárbara. Obama tiene agallas en tratar de mangonear a Israel”.

¿Aprende la gente estas cosas en las sinagogas y en las iglesias? ¿De Rush Limbaugh y Sean Hannity, o provienen sus “noticias” de la cadena Fox?

Pregunté a dos sin hogar en Nueva York y a uno más tarde en San Francisco si tenían planes de votar. Los tres se me quedaron mirando como si yo fuera un extraterrestre. Un neoyorquino se rió de mi pregunta y escupió un gargajo en la acera.

Algunos turistas en Ohio y Missouri opinaron que el gobierno debiera mantenerse fuera de su Seguridad Social y de su Medicare. Un veterano de la guerra de Vietnam se quejó: "El gobierno no nos dejó ganar".

"Ganar, aborto, oración, menos gobierno, armas de fuego" –los temas electorales de los republicanos, conjuntamente con la máxima de Romney: "los empleos provienen de menos impuestos y menos regulaciones".

Los científicos advierten acerca de los rápidos cambios en el clima mundial, los expertos advierten del peligro de la proliferación de armas nucleares, y la economía global se tambalea. Sin embargo, a medida que se acercan las elecciones, decenas de millones de norteamericanos se aferran a su status excepcional, mientras que reafirman al gobernador Scott Walker de Wisconsin, destructor de sindicatos. Obama y el Comité Nacional Demócrata contribuyeron poco con la campaña. Grandes donantes republicanos superaron a los demócratas en una proporción de 7 a 1.

"¡Qué gran país tenemos!" me dijeron varias personas. Estuve de acuerdo: tierra maravillosa, recursos, enorme economía, millones de buenas personas, pero yo no sabía exactamente por qué es grande. Ya no.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

RÍO DE JANEIRO, 14 JUN (PL) Participantes en la presentación del libro El derecho de la humanidad a existir destacaron hoy la vigencia del alerta hecha por el líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, hace 20 años sobre el peligro de desaparición de la especie humana.

La obra, que recoge una selección de las reflexiones de Fidel Castro sobre desarrollo sostenible e incluye su discurso en la Río 92, fue presentada como parte de las actividades colaterales de la Conferencia Río+20 por Orlando Rey, director de Medio Ambiente, del Ministerio cubano de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma).

El ministro nicaragüense Paul Oquist, secretario privado del Poder Ciudadano para Políticas Nacionales, sostuvo que el discurso de Fidel Castro en la Cumbre de la Tierra, Río 92, sigue plenamente vigente 20 años después.

El diagnóstico que hizo entonces el Comandante debe redoblar nuestra motivación para llevar adelante este proceso de Río+20, en el marco de los principios que salieron de la conferencia Río 92, la cual buscó encarar la problemática de la destrucción del medio ambiente, sostuvo Oquist quien leyó varios fragmentos de la intervención de Fidel Castro en Riocentro, hace dos décadas.

Por su parte, el economista chileno Alfredo Sfeir-Younis, presidente de la Fundación Zambuling para la transformación humana, sostuvo que resulta fundamental interiorizar este libro, y llamó a meditar y reflexionar sobre el mismo, desde su título.

Destacó que el gran problema que tenemos hoy en día en la humanidad es que el sistema neoliberal que hemos comprado y hemos aceptado depende del consumo. Ese, indicó, es el gran drama de la humanidad, buscar un punto de equilibrio más bajo en que realmente no destruyamos la naturaleza, porque significaría nuestra autodestrucción.

Tras indicar que muchas personas se preguntan si hay posibilidades de corregir el sistema neoliberal capitalista o si hay que cambiarlo, Sfeir-Younis refirió que en el segundo caso habría que ver cómo lo hacemos de forma pacífica, equitativa y con justicia social.

Es importante analizar el asunto de la macroeconomía ambiental y tratar de enseñar esto en nuestras universidades, donde se ha profundizado mucho en la micro, apuntó.

Consideró que el libro de Fidel Castro es una contribución importantísima, lo leeré con mucha atención, porque me parece esencial conectar los programas de ajuste estructural con el medio ambiente.

Durante la presentación de El derecho de la humanidad a existir, Rey precisó que el libro fue preparado especialmente por el gobierno cubano para Río+20, dos décadas después que en este mismo escenario Fidel Castro denunciara fuertemente que la especie humana estaba en peligro de desaparecer debido a la destrucción de su hábitat natural.

Resaltó que 20 años después estas palabras resuenan más apremiantes y urgentes que nunca y señaló que desde Río 92 Fidel Castro ha continuado denunciando, de una manera sabia y profunda, el deterioro de las condiciones de vida que sostienen la existencia humana en la Tierra y el nexo diabólico del deterioro del medio ambiente con el sistema capitalista en sus patrones insostenibles de producción y consumo.

El autor identifica claramente la responsabilidad de la sociedad de consumo con la impresionante destrucción del medio ambiente y el profundo desbalance producto del cual el 20 por ciento de la humanidad consume el 80 por ciento de los recursos de la tierra.

El libro, prosiguió, recoge también la crítica del líder de la Revolución cubana a los peligros de la guerra, estimulada por la carrera armamentista, sus advertencias sobre la crisis global de alimentos, por el aumento de los precios de éstos y de los productos básicos, así como los efectos de la crisis financiera en los más necesitados.

Economía, sociedad y medio ambiente son presentados en una relación dialéctica que apunta a la génesis y esencia de estos problemas. Es por tanto un motivo de orgullo y satisfacción esta muestra del vasto pensamiento de Fidel Castro, representada en este libro, donde nos habla de muchas de las cosas que estamos discutiendo aquí en la Río+20, afirmó.

Esta obra, subrayó Rey, también habla de esperanza, optimismo y de la posibilidad de un mundo mejor, y de la confianza en lo mejor de la especie humana, a lo cual el líder de la Revolución cubana nos convoca.

Sirva también para guiar nuestras conversaciones en la Río+20, aseveró.

LA HABANA, 14 JUN (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro recordó hoy la "ofensa gratuita" que, en su opinión, realizó a Cuba el fallecido dirigente chino Deng Xiaoping, en un nuevo artículo de sus "Reflexiones" publicado por la web oficial Cubadebate.

"Presumía de hombre sabio y, sin duda, lo era. Pero incurrió en un pequeño error", afirmó Castro en un breve texto que tituló con el nombre del líder chino, que murió en 1997.

"Hay que castigar a Cuba, dijo un día. Nuestro país nunca pronunció siquiera su nombre. Fue una ofensa absolutamente gratuita", concluyó Castro, sin precisar detalles sobre la fecha o circunstancias del pronunciamiento de Deng.

Deng Xiaoping (1904-1997) es considerado el artífice de las reformas económicas realizadas en China a finales de la década del setenta.

Cuba también ha emprendido un proceso de reformas económicas para "actualizar" su socialismo, con medidas que incluyen una tímida apertura del sector privado y la reducción de plantillas estatales.

Algunos observadores han visto paralelos entre el proceso que vive la isla con los desarrollados en países como China y Vietnam, aunque el presidente cubano, Raúl Castro, ha descartado que Cuba quiera imitar modelos de otras economías de países comunistas.

Al igual que en los otros cuatro artículos que ha escrito a diario desde el domingo, Fidel Castro eligió un formato singularmente breve -tan solo 35 palabras- para referirse hoy a Deng Xiaoping.

En sus anteriores "mini Reflexiones", Castro dedicó comentarios a figuras como Eric Honecker, expresidente de la extinta República Democrática Alemana (RDA); el campeón de boxeo Teófilo Stevenson, fallecido el lunes en La Habana, y el exatleta cubano Alberto Juantorena.

Fidel Castro, quien cumplirá 86 años el próximo 13 de agosto, se retiró del poder en 2006 debido a una grave enfermedad que le obligó a delegar la presidencia de Cuba en su hermano Raúl, elegido definitivamente para el cargo en 2008.

LA HABANA, 14 JUN 2012 (AFP) - El presidente de Sri Lanka, Mahinda Rajapakse, llegará el viernes a Cuba en visita oficial de dos días, para después continuar viaje a Brasil, donde participará en la cumbre de la ONU Río+20, informó este jueves la agencia cubana Prensa Latina.

Rajapakse se entrevistará con su homólogo Raúl Castro y otros dirigentes cubanos para pasar revista a las relaciones bilaterales y la cooperación en el campo de la educación, entre otros temas.

"De Cuba, el presidente Rajapakse viajará a Brasil para participar en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible Río +20", dijo Prensa Latina.

La agencia cubana destacó que Sri Lanka "fue de los primeros países que reconocieron al Gobierno Revolucionario" de Fidel Castro en 1959.

"Los vínculos son históricos y amistosos, y siempre ha existido un buen nivel de cooperación y apoyo mutuo", destacó el diario oficial Granma.

Como parte de la colaboración, desde 1961 se han graduado en Cuba 67 estudiantes del país asiático, mientras otros 41 están becados cursando estudios superiores.

Coincidiendo con la visita del presidente de Sri Lanka, llegará también a La Habana el canciller de India, S.M. Krishna, quien sostendrá conversaciones con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, informó la cancillería local.

Sri Lanka e India han mantenido tensas relaciones en las últimas décadas por el conflicto de los tamiles en la isla.

El canciller indio, quien estará en Cuba hasta el domingo, se reunirá también con los embajadores de América Latina y el Caribe en La Habana para hablar sobre las necesidades de las comunidades de India en la

región.

India y Cuba mantienen vínculos en los campos del deporte, la energía, la biotecnología y la informática, dijo Prensa Latina.

La compañía petrolera india OVL participó como socio de la española Repsol y la noruega Statoil en la perforación sin resultados positivos de un pozo en la zona económica de Cuba en el Golfo de México.

Pero OVL tiene contratos de búsqueda de hidrocarburos en otros bloques en la misma zona.

LA HABANA, 14 JUN (XINHUA) -- El ministro de Relaciones Exteriores de la India, S. M. Krishna, iniciará mañana viernes una visita oficial a Cuba, con el objetivo de estrechar los vínculos entre ambas naciones, informó hoy la cancillería de la isla.

La estancia de Krishna en La Habana responde a una invitación de su homólogo Bruno Rodríguez Parrilla, señaló una nota publicada en el sitio web www.cubaminrex.cu.

Durante su estancia, que se prolongará hasta el domingo 17 de junio, el jefe de la diplomacia india sostendrá conversaciones oficiales con Rodríguez Parrilla y se reunirá con otras autoridades como el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento), Ricardo Alarcón. También recorrerá lugares de interés histórico-cultural y rendirá homenaje al héroe nacional cubano José Martí.

MINSK, 14 JUN (PL) El ministro belaruso de Justicia, Oleg Slizhevsky, manifestó hoy aquí su respaldo solidario a la causa de cinco antiterroristas cubanos, injustamente condenados por alertar sobre actos violentos de grupos asentados en la Florida.

Slizhevsky, quien recibió al embajador cubano en esta nación, Alfredo Nieves Portuondo, se interesó por el encarcelamiento y condena desde 2001 en Estados Unidos de los luchadores cubanos y abogó por su inmediata liberación.

Durante el encuentro, Nieves Portuondo explicó pormenores del caso y de las muestras de solidaridad recibidas desde todo el mundo a favor de Los Cinco -como se les conoce internacionalmente-, detenidos en 1998 en Miami.

Subrayó el diplomático cubano que Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández y René González fueron sentenciados a penas que van desde 15 años de cárcel hasta doble cadena perpetua, en prisiones dispersas por el territorio norteamericano.

El titular de Justicia belaruso también reiteró el apoyo invariable de su país a Cuba en la lucha contra la política de hostigamiento económico, financiero y comercial de Washington.

Asimismo, el funcionario manifestó la voluntad de avanzar en el desarrollo de los nexos bilaterales y ampliarlos en esferas de interés común.

El jefe de la Misión diplomática cubana estuvo acompañado por Guenady Ladisev, presidente del Comité Pro liberación de los Cinco Héroes en esta nación centroeuropea.

Por la parte belarusa participó, además, Yaroslav Budnik, jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Ministerio de Justicia de Belarús.

LA HABANA, 14 JUN (PL) Juristas de Estados Unidos presentaron una moción ante la justicia de ese país para demostrar el ambiente hostil creado por Washington contra cinco antiterroristas cubanos condenados en la nación nortea, acción que abre nuevos horizontes en el caso.

El pasado 6 de junio, los abogados Martin Garbus y Tom Goldstein elevaron a la Corte del Distrito Sur de la Florida la moción solicitando una audiencia oral y una orden al Gobierno estadounidense para la entrega de documentos no divulgados en el proceso contra Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

Se trata de sacar a la luz materiales que prueban el pago a periodistas por parte del Estado con el fin de crear un escenario mediático favorable -sobre todo en Miami- para declarar culpables a Los Cinco -como se les conoce internacionalmente- y someterlos a largas penas de cárcel, como en definitiva sucedió.

Gerardo, René, Antonio, Ramón y Fernando fueron condenados, incluyendo sentencias de hasta dos cadenas perpetuas más 15 años para el primero, por su seguimiento a grupos violentos que desde Miami organizan acciones contra Cuba, las cuales han dejado miles de víctimas.

El procedimiento presentado por Garbus y Goldstein, abogados defensores de Gerardo Hernández, busca revelar el grado preciso de influencia y control de Washington sobre periodistas que publicaron declaraciones falsas, hostiles y perjudiciales acerca del peticionante y sus compañeros.

También persigue conocer el grado de conocimiento que en torno a esa situación tenían el Departamento de Estado y otras entidades de la actual administración norteamericana, en aras de lograr la anulación de las condenas.

Para Garbus, la moción abre nuevos horizontes en el caso de los antiterroristas, cuyo encierro es considerado una injusticia para un número creciente de personas en el planeta, como demuestran las jornadas

por su liberación desarrolladas en abril último en más de 40 países de África, América, Asia y Europa, con epicentro en la capital estadounidense.

Desde el principio, el juicio contra Los Cinco debió ser revocado, a partir de la contaminación del mismo por periodistas, opinó este miércoles en una teleconferencia el reconocido jurista, famoso por varios casos librados en su país, donde lo han calificado de abogado prominente y litigante feroz.

Varios han sido los pasos para lograr el regreso a la isla de los antiterroristas, como apelaciones y solicitudes de habeas corpus y de revelación de pruebas ocultadas por el Gobierno, que se consideran elementos clave para mostrar el estado de necesidad en el caso.

Sin embargo, Gerardo, Antonio, Ramón y Fernando continúan en prisión desde 1998, mientras René cumple tres años de libertad supervisada, cuestión que activistas denuncian al considerarlo un castigo adicional.

En ese escenario, Garbus dijo a Prensa Latina durante la teleconferencia que todos los intentos son válidos para confirmar el papel del Gobierno de Estados Unidos en la campaña mediática contra Los Cinco.

De acuerdo con el jurista, al margen del resultado de la moción, seguirán las acciones de la defensa de los antiterroristas.

El también profesor en prestigiosas universidades y escritor de libros sobre la temática jurídica reconoció las complejidades del caso y destacó el hecho de que los condenados estaban en suelo norteamericano para impedir actos violentos contra Cuba.

La teleconferencia tuvo como anfitriona a Gloria La Riva, coordinadora del Comité Nacional por la Libertad de Los Cinco, quien coincidió en la importancia del recurso presentado a la Corte del Distrito Sur de la Florida.

Mientras avanzan las acciones legales, más de 400 grupos de solidaridad insisten en la movilización con el objetivo de lograr que el presidente estadounidense, Barack Obama, actúe en función del regreso a la isla de los antiterroristas.

La justicia estadounidense parece no dar señales de voluntad de terminar con esta situación, por tanto la solidaridad es clave para devolver a su tierra a quienes cometieron el "delito" de proteger a sus compatriotas del terrorismo, comentó recientemente a Prensa Latina Alicia Jrapko, coordinadora del Comité Internacional para la Libertad de Los Cinco.

LA HABANA, 14 JUN (NOTIMEX).- Con la convicción de que se mantienen vigentes su ejemplo y "poder de convocatoria" política, Cuba recordó este jueves el 84 aniversario del natalicio del mítico guerrillero cubano-argentino Ernesto Che Guevara.

Los actos por la efemérides del excolaborador del líder cubano Fidel Castro, a quien acompañó en la guerra de guerrillas en la Sierra Maestra, se unen en Cuba al recuerdo del también nacimiento del prócer independentista Antonio Maceo, 83 años antes que el del Che.

En todas las escuelas de la isla caribeña se realizaron la mañana del jueves matutinos especiales para rendir homenaje a los "dos colosos de la historia", como los definen los medios oficiales de la isla.

Manuel Valera, vicepresidente de la Organización de niños Pioneros José Martí, describió los actos como un instante a la vez solemne y feliz, de celebración, tributo, reflexión y compromiso.

Como parte de los actos recordatorios, el libro "Apuntes Filosóficos", compilación de textos inéditos de Ernesto Che Guevara, fue presentado por las editoriales Ocean Press y Ocean Sur en el Centro de Prensa Internacional de esta capital.

El público asistente tuvo acceso a los "Cuadernos filosóficos" -como el propio Che los calificó-, los cuales conforman -junto a los Apuntes críticos a la Economía Política- la base de su pensamiento marxista, crítico de muchos errores del bloque socialista europeo.

Anotaciones de su adolescencia y primera juventud; reflexiones escritas entre Tanzania, Praga y Cuba, y los estudios de obras teóricas iniciados a partir de su llegada a Bolivia, conforman siete cuadernos.

El último de esos volúmenes fue elaborado durante su estancia en México (1954-1956). En la actualidad, los cuadernos forman parte de los fondos del archivo documental del Centro de Estudios Che Guevara, excepto el IV, que se presume quedó olvidado en México.

Mientras, el Complejo Escultórico Ernesto Guevara, en la ciudad central de Santa Clara, anunció que recibió alrededor de tres millones 300 mil personas (más de un millón de otros países) desde su inauguración en diciembre de 1988 hasta la fecha.

En el Complejo Escultórico se abrió hace tres lustros un Memorial donde reposan los restos del jefe guerrillero y médico, así como parte de sus compañeros caídos en Bolivia durante un fallido intento de instalar un foco guerrillero que irradiaría a toda América Latina.

Para recordar el cumpleaños se programó una marcha de cuatro kilómetros, desde la estatua del Titán de Bronce (Antonio Maceo) hasta el Complejo Escultórico, protagonizada por jóvenes y el pueblo en general, informó la directora de la institución.

El diario Granma publicó este día en primera plana unas palabras pronunciadas por el ex presidente Fidel Castro el 15 de junio de 2002 sobre el médico argentino que lo acompañó desde México para comenzar en

Cuba la lucha contra el régimen de Fulgencio Batista.

"Si quisiera buscar una palabra que fuese sinónimo de austeridad, integridad, espíritu de sacrificio y ética, esa palabra sería Che", dijo entonces Castro, de 85 años y apartado del poder desde 2006 por una enfermedad gastrointestinal.

Con el título "Peleando por los pobres", el diario Juventud Rebelde publicó testimonios sobre el Che aparecidos en los diarios de sus correligionarios en Bolivia donde se afirma que en esa campaña "se enfermó en 36 ocasiones, 29 con fuertes ataques de asma".

Ernesto Guevara de la Serna, más conocido como el Che Guevara o simplemente El Che, nació el 14 de junio de 1928 en Rosario, Provincia de Santa Fe, Argentina.

Al triunfo de la Revolución en 1959 ocupó diversas responsabilidades, entre ellas fue ministro de Industrias y presidente del Banco Nacional.

Tras una fallida campaña en el Congo, a mediados de la década de los 60 intentó consolidar un foco guerrillero en Bolivia, donde fue capturado y ejecutado por el Ejército de ese país el 9 de octubre de 1967 en una escuelita de la localidad de La Higuera.

Siendo un joven estudiante de medicina y después de recién graduado, viajó por América Latina en dos recorridos que influyeron decisivamente en su desarrollo y formación, al permitirle encontrar el sentido de su vida: la Revolución.

La figura del Che ha inspirado movimientos juveniles izquierdistas, sobre todo en países de Europa donde jóvenes descontentos con la sociedad capitalista, inadaptados y contestatarios usan su imagen como ícono en telas o cartulinas.

Visitantes extranjeros adquieren en Cuba playeras con su efigie y gorras con su legendaria estrella de comandante y compran billetes de tres pesos cubanos con su foto para mostrar luego a sus amigos.

BUENOS AIRES, 14 JUN (EFE).- Las ciudades argentinas de Rosario y Alta Gracia brindarán desde hoy charlas, inaugurarán muestras fotográficas y ofrecerán recitales, entre otras actividades, en conmemoración de los 84 años del nacimiento del revolucionario Ernesto "Che" Guevara.

Las actividades se extenderán hasta el próximo domingo tanto en Rosario, donde nació el "Che" el 14 de junio de 1928, como en Alta Gracia, donde el guerrillero argentino-cubano pasó parte de su infancia, explicaron las autoridades de ambas ciudades.

Rosario, situada en la provincia de Santa Fe, a unos 300 kilómetros de Buenos Aires, acoge desde hoy una muestra fotográfica sobre la infancia y juventud del "Che", uno de los líderes de la revolución cubana, señalaron fuentes oficiales.

Además, académicos y diplomáticos inaugurarán este jueves en ese distrito la segunda edición del Coloquio Internacional "América Latina y el Caribe, Itinerarios para la integración emancipatoria", precisó la Secretaría de Cultura rosarina.

Artistas y murgas locales también participarán el próximo sábado de un festival de música en homenaje a Guevara, que cuenta desde 2008 con un monumento en Rosario.

En Alta Gracia, en la provincia de Córdoba, a unos 700 kilómetros de Buenos Aires, se celebrará la "Semana del Che", con la actuación de coros locales, torneos de ajedrez y caminatas guiadas por lugares asociados a la vida del guerrillero.

El municipio también proyectará el filme "Che, un hombre nuevo", del director argentino Tristán Bauer, y presentará el libro "Historias secretas", del escritor Jorge Camarassa, que reúne una docena de relatos sobre personajes que vivieron o se relacionaron con esa provincia, entre ellos el guerrillero.

Desde 2001 funciona en Alta Gracia un museo en la casa en la que el "Che" pasó parte de su niñez, con diversos objetos, muebles, fotos y escritos del revolucionario.

Más de 100.000 personas visitan cada año esta localidad para conocer la casa del "Che", y entre los que se han acercado figuran el presidente venezolano, Hugo Chávez, y el líder cubano Fidel Castro, quien fuera compañero de revolución de Guevara.

LA HABANA, 14 JUN 2012 (AFP) - El libro "Apuntes Filosóficos", una compilación de escritos y notas que el guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara redactó a lo largo de su vida, fue presentado este jueves en La Habana, coincidiendo con la fecha de su 84 cumpleaños.

Esos apuntes "fueron escritos por el Che en circunstancias muy particulares, entre el Congo, Tanzania, Praga y Bolivia, durante los años 1965-1967, aunque sus antecedentes se ubican, inicialmente, en una etapa formativa enmarcada dentro de la adolescencia y su primera juventud", dice la presentación de la edición.

Compilados y ordenados por el Centro de Estudios Che Guevara, que dirigen su viuda Aleida March, y sus hijos Aleida y Camilo Guevara, los textos incluyen además los "Cuadernos Filosóficos", escritos por el joven Guevara y que fueron concluidos en México, cuando se enroló en 1956 con Fidel Castro en la expedición del yate Granma.

Nacido en Rosario, Argentina, en 1928, y graduado de medicina, el joven Guevara recorrió varios países de América Latina, tanto en su conocido viaje en motocicleta, narrado en la película "Diarios de motocicleta" (2004), y otros en los que trabajó como fotógrafo, en Guatemala y México.

Tras el desembarco del yate Granma, en diciembre de 1956 en costas cubanas, Guevara participó junto a Castro en la lucha guerrillera en la Sierra Maestra, donde alcanzó el grado de Comandante.

Después de la llegada al poder de Castro, en enero de 1959, fue nombrado presidente del Banco Nacional y ministro de Industrias, época en que realizó estudios y apuntes económicos, recogidos en "Apuntes Críticos a la Economía Política", publicado en La Habana en 2006.

En 1965 Guevara participó en una frustrada experiencia guerrilla en el antiguo Congo Belga, tras lo cual se refugió por meses en Tanzania y en la antigua Checoslovaquia.

De regreso de incógnito a Cuba, se dedicó a preparar a los hombres que lo acompañaron en otro proyecto armado en Bolivia, donde fue capturado y ejecutado sumariamente el 9 de octubre de 1967.

Treinta años después sus restos fueron encontrados en Bolivia y trasladados a Cuba, donde fueron sepultados en un monumento en la ciudad de Santa Clara, a 280 Km. al este de La Habana.

CIUDAD DE MEXICO, 13 (ANSA) - El mítico guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara, pieza fundamental del triunfo de la Revolución Cubana, "es imposible dejar fuera" de la historia del siglo XX porque se trata de un personaje "especialmente fundamental, con una muy particular manera de ver el mundo y de cambiarlo", consideró hoy el escritor mexicano Paco Ignacio Taibo II.

El escritor mexicano habló así con motivo del aniversario 84 del "Che", que nació el 14 de junio de 1928.

El guerrillero argentino, dijo Paco Ignacio Taibo II, fue figura trascendental e icono del proceso histórico latinoamericano y mundial, un ser congruente que hacía lo que decía y decía lo que hacía.

El escritor nacido en Gijón, España, en 1949, aunque radicado en México desde 1958, es autor de una biografía de quien fuera Ministro de Economía del gobierno revolucionario de Cuba, titulada "Ernesto Guevara, también conocido como El Che".

En declaraciones a la estatal agencia NOTIMEX, el escritor destacó que el "Che" logró "una perspectiva latinoamericana como pocos, desde abajo. No la de los políticos declarativos". Dijo que "recorrió América Latina por todos lados y estuvo en contacto con los sectores más castigados de la población".

La empresa es detallada en su libro "Notas de viaje, Diario en motocicleta", a partir del cual en 2004 se hizo una exitosa película.

Subrayó que la visión que tenía el Che Guevara era una como la de pocos.

"Al mismo tiempo es una figura icnográfica de un poder inmenso y una capacidad de convocatoria enorme. Los años siguen pasando y el Che no se acaba de ir, sigue estando con nosotros", expuso el escritor.

Para Taibo II el principal aporte del Che "fue pensar que América Latina tenía que cambiar profundamente y actuar en consecuencia".

Señaló que "conforme más contamos historias sobre el Che y mientras más profundizamos en su biografía, más se fortalece. Es de esos personajes que el tiempo no deslava".

Refirió que su libro sobre Guevara, muerto el 9 de octubre en La Higuera, Bolivia, cuando emprendía una lucha guerrillera, lleva "veintitantas" ediciones en español y más de un millón de ejemplares vendidos en todo el mundo, lo que habla de la permanencia de ese personaje revolucionario, icono y figura capital en la historia mundial del siglo XX.

Aunque existen versiones que marcan las efemérides el 14 de mayo, Ernesto Guevara de la Serna nació en Rosario, Argentina, el 14 de junio de 1928, en el seno de una familia acomodada, dijo.

Estudió Medicina en su país natal, participó en la oposición al gobierno de Juan Domingo Perón y desde 1953 realizó un viaje por Latinoamérica acompañado por Alberto Granado, que alcanzó los países de Perú, Ecuador, Venezuela y Guatemala, en los que constató la situación de miseria que predominaba en el área.

En 1955 conoció en México a Fidel Castro y a su hermano Raúl, con quienes a bordo del Granma desembarcó al año siguiente en Cuba para emprender la lucha guerrillera desde la Sierra Maestra.

Conquistó posiciones militares y después de la batalla de Santa Clara finalmente entró triunfante en 1959 en La Habana, con lo que se puso fin al gobierno de Fulgencio Batista.

Establecido el gobierno de Castro, fue nombrado sucesivamente jefe de la Milicia, director del Instituto de Reforma Agraria (1959), presidente del Banco Nacional y ministro de Economía (1960) y de Industria (1961).

Fue un promotor incansable del gobierno cubano y en 1965 llevó la lucha guerrillera al Congo, en África.

Al año siguiente se desplazó a Bolivia, con el plan de implantar un gobierno revolucionario que, por la posición estratégica del país andino, irradiara al resto del subcontinente, en especial a Argentina, Chile, Perú, Brasil y Paraguay.

Su empresa tuvo un fatal final el 9 de octubre de 1967, cuando después de ser apresado fue fusilado por miembros del Ejército Boliviano apoyado por la CIA.

Los restos mortales del líder guerrillero fueron localizados en 1997 en Bolivia, exhumados y trasladados a Cuba, donde fueron enterrados con todos los honores por el régimen de Fidel Castro en un Mausoleo en Santa Clara.

BUENOS AIRES, 14 (ANSA) - La "Operación Milagro" cubana que ha operado a miles de latinoamericanos de los ojos en forma gratuita, inauguró hoy en Argentina un moderno centro oftalmológico para atender a pacientes de escasos recursos.

El centro oftalmológico fue inaugurado en la ciudad de Córdoba, centro del país, informó la fundación Un Mundo Mejor es Posible y la Cooperativa de Trabajadores de la Salud Junín, entidades incorporadas al programa "Operación Milagro" en América Latina.

Las instalaciones de la cooperativa de trabajadores serán utilizadas para los consultorios de la misión cubana que aportó como donación un equipo Yag Laser, utilizado para combatir las cataratas y el glaucoma, principales causas de ceguera en el mundo.

Esta misión solidaria celebró las 2.300 operaciones realizadas desde su apertura en octubre de 2009 por médicos argentinos asesorados solidariamente por especialistas cubanos, en el "Centro Oftalmológico Dr Ernesto Guevara", a personas humildes de todo el país.

El programa Operación Milagro desde octubre de 2005 ha operado a más de 33.000 argentinos, de los cuales 824 se operaron en Cuba, 41 en Paraguay y unos 30.000 en Bolivia.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 14 (ANSA)- Los cubanos están pasando sus vacaciones con cada vez más frecuencia en grandes hoteles que hace tres años eran exclusivos para el turismo internacional, una buena señal económica que parece vinculada al "cuentapropismo".

Un reporte de Radio Rebelde, emisora nacional, explicó hoy que tal tendencia llevó actualmente a que ese "mercado emisor" esté en el segundo puesto, después de Canadá, entre los que más aportan turistas a esa industria local, una de las primeras en cuanto a ingresos anuales en la economía.

La radioemisora, que no citó fuentes oficiales, expuso que los cubanos que se alojan en hoteles y otros centros del turismo registran un 30% de crecimiento con una ocupación promedio específicamente en hoteles antes dedicados a huéspedes internacionales de entre 10% y 15% del total de habitaciones disponibles, a partir de ofertas especiales de bajo costo.

La situación que describió es diametralmente distinta a la que existía en el país cuando hace tres años los alojamientos de nacionales en los grandes hoteles estaban sumamente restringidos, limitados a parejas recién casadas que lo acreditaran con documentos y personas premiadas por sus labores.

Entonces, la población podía pasar su tiempo libre en centros del "campismo popular", un programa que ofrecía, y ofrece aún, sus instalaciones a muy bajos precios.

Una de las primeras medidas de cambio aplicadas por el gobierno del presidente Raúl Castro en 2008 fue restablecer totalmente el derecho de los cubanos a hospedarse en cualquier centro turístico del país, incluyendo los existentes en isletas o cayos frente a las costas.

Radio Rebelde calificó de "alentadora" el alza de los turistas nacionales y la asumió como una "señal" positiva sobre "la incertidumbre de muchos ciudadanos" a causa "de los precios de alojamiento en moneda libremente convertible respecto al salario promedio de los cubanos" y subrayó que actualmente "este segmento representa el segundo mercado en el sector, solo superado por Canadá".

En Cuba circulan dos monedas, el peso nacional y el convertible CUC, cuya unidad vale 25 de la primera. La gran mayoría de los cubanos gana sus salarios en pesos nacionales, pero otra decisión del gobierno que impulsa la expansión desde 2010 de un sector privado en 181 oficios está cambiando ese formato.

En estos momentos el número de trabajadores "por cuenta propia" se acerca a los 380.000 y hacia fines de 2012 serían alrededor de 600.000, según estimados oficiales. La población cubana total es de más de 11.000.000.

Aunque no existen aún estudios al respecto, el promedio salarial en ese nuevo sector específico está en ascenso y ya debe superar para muchos de los "cuentapropistas", en varias veces los 488 pesos nacionales de salario medio.

El ministro del Turismo, Manuel Marrero, reveló recientemente que más de medio millón de cubanos se alojaron en hoteles nacionales en 2011. Los "privados" no solo son bien recibidos en la condición de huéspedes sino de comerciantes. Marrero, dijo que ya son 1.600 los restaurantes privados, llamados "Paladares" por los cubanos, y 5.200 las habitaciones de "cuentapropistas" que apoyan el "esfuerzo" del Estado por llegar a atender "pronto" a tres millones de turistas anuales.

POR MARC FRANK Y ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 14 JUN (REUTERS) - Los cubanos que acceden a una intranet controlada por el Gobierno aumentaron más de un 40 por ciento en el 2011, en comparación con el año anterior, mientras que el uso de la telefonía celular creció un 30 por ciento, informó el Gobierno.

Sin embargo, el acceso a Internet sigue restringido en un país en que el Gobierno monopoliza las comunicaciones y controla la economía.

En Cuba no hay banda ancha para acceder a Internet y los usuarios son relativamente pocos en un país que sufre largas esperas para abrir un correo electrónico o acceder a fotos o vídeos, lo que también dificulta las operaciones gubernamentales y empresariales.

La estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) dijo esta semana en su sitio www.one.cu, que en el 2011 había en la isla 2,6 millones de usuarios en línea, en comparación con 1,8 millones del 2010.

Cuba reporta el uso de intranet como Internet, a pesar de que el uso de Internet es limitado por el Gobierno que es quien emite permisos para su uso.

El número de usuarios de teléfonos móviles aumentó de un millón en el 2010 hasta 1,3 millones el pasado año, en una población de 11,2 millones de habitantes.

El uso de teléfonos celulares creció rápidamente desde 2008, cuando el Gobierno permitió a los cubanos comprarlos por primera vez. Ese primer año hubo 330.000 usuarios.

Los teléfonos móviles sólo están disponibles en pesos convertibles, equivalentes al dólar, y el envío de un tuit desde un teléfono móvil puede costar más que el ingreso medio diario de muchos cubanos.

Según cifras oficiales reportadas por la ONE, existen 783.000 computadoras personales en el país, o 70 por cada 1.000 habitantes, aunque alrededor del 50 por ciento de ellas están en manos del Estado.

CUBA, PEOR SITUACION EN AMERICA LATINA

Los cubanos citan con frecuencia las insuficientes comunicaciones, calificadas como una de las peores de América Latina por la Unión Internacional de Telecomunicaciones, entre la serie de razones que los llevan a emigrar de la isla comunista.

Las autoridades cubanas insisten en que la isla busca priorizar el uso social por encima del uso privado de Internet, al que se accede a través de clubes de computación controlados por el Estado o en oficinas y centros científicos.

Cuba culpa al embargo que aplica Estados Unidos desde hace medio siglo, que según asegura le niega el acceso a los cables submarinos que pasan por las costas de la isla, y está obligado a usar en cambio la comunicación satelital que eleva los costos.

En febrero del 2011 Venezuela terminó de tender un cable de fibra óptica hasta Cuba, proporcionando velocidades de descarga 3.000 veces más rápidas que la Internet actual y capaz de manejar millones de llamadas telefónicas al mismo tiempo.

Hasta la fecha no hay evidencia de que el cable esté en funcionamiento y el Gobierno y los medios de comunicación estatales han mantenido silencio sobre el asunto.

Cuba tiene también alrededor de un millón de líneas telefónicas fijas y una densidad telefónica total de casi 22,3 por ciento.

El acceso a la televisión por satélite también está severamente restringido. Su uso es ilegal para los cubanos y el Gobierno suele hacer operativos para desactivar antenas parabólicas que proliferan en los barrios.

WASHINGTON (AP)- La salud de un subcontratista estadounidense que lleva más de dos años encarcelado en Cuba se está deteriorando, y el país caribeño retiene los resultados de los exámenes médicos que se le practicaron allí, afirmó su abogado.

Peter Kahn, abogado de Alan Gross, dijo que envió una carta el lunes al principal diplomático cubano en Washington en la que solicita los resultados de las pruebas que se le hicieron a su cliente en mayo. Dijo que Gross empezó a tener dificultades para caminar y le salió una masa detrás del omóplato derecho.

Al subcontratista le dijeron que los resultados serían puestos a disposición de médicos estadounidenses, pero ello no ha ocurrido así, afirmó Kahn. El gobierno de Cuba no respondió de inmediato las solicitudes que se le hicieron para que comentara al respecto.

Gross fue sentenciado a 15 años de cárcel por crímenes contra el Estado. El gobierno en La Habana dijo que él introdujo a la isla equipo de telecomunicaciones restringido como parte de un programa estadounidense de fomento a la democracia.

WASHINGTON, 14 JUN (EFE).- Estados Unidos denunció hoy que la salud del contratista estadounidense Alan Gross, detenido en Cuba desde 2009, se ha deteriorado hasta tal punto que ya no es capaz de andar, y exigió al Gobierno cubano entregar a la familia del preso los resultados de su último examen médico.

"Estamos profundamente preocupados por la salud de Alan Gross, que se ha deteriorado seriamente durante su encarcelamiento. Ha perdido más de 45 kilogramos desde su arresto", dijo la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, en un comunicado.

"Sufre una grave artritis degenerativa y ya no es capaz de andar en su celda. Y tiene otros problemas de salud que causan dolor y requieren tratamiento", añadió.

La portavoz urgió a las autoridades cubanas "a divulgar los resultados del examen médico a su familia para que tengan la información más actual sobre su salud y evalúen si está recibiendo el tratamiento médico apropiado".

El abogado de Gross en EE.UU., Peter J. Kahn, confirmó hoy que exigió en una carta enviada a la Sección de Intereses de Cuba en Washington que el Gobierno de La Habana entregue a la familia los resultados de esas pruebas médicas, a las que su cliente fue sometido hace unas seis semanas.

"Hemos enviado una carta a la Sección de Intereses de Cuba en Washington en la que solicitamos una copia de todos los resultados de pruebas recientes, pero no hemos recibido ni una respuesta ni confirmación de la carta", dijo Kahn.

La condición de salud de Gross se ha deteriorado "significativamente", advirtió Kahn en una declaración escrita, aunque no precisó el contenido de la carta.

"Alan no solo ha perdido más de 105 libras (47,67 kilos) y sufre de una severa artritis degenerativa y problemas con la próstata; recientemente, le ha aparecido una gran masa atrás de su hombro derecho", explicó el abogado.

Aunque los médicos cubanos le han dicho a Gross que esa masa es un hematoma, a su familia le preocupa esa situación y ha pedido un informe al respecto, además de otras tomografías y resonancias magnéticas realizadas en su cadera para que puedan ser revisadas por sus médicos en EE.UU..

Por su parte, Nuland citó información de la familia según la cual el contratista está "cada vez más deprimido", en gran medida por "la negativa del Gobierno cubano a permitirle visitar a su gravemente enferma madre", Evelyn Gross, de 90 años y enferma terminal de cáncer.

"Seguimos pidiendo al Gobierno cubano que acceda a la petición de Alan Gross de viajar a Estados Unidos para visitar a su madre de 90 años, que debido a su enfermedad, no puede viajar a Cuba. Este es un asunto humanitario", insistió Nuland.

"Urgimos al Gobierno de Cuba a liberar inmediatamente a Alan Gross y a permitirle volver con su familia, poniendo fin a esta injusticia que comenzó hace más de dos años", concluyó la portavoz.

Gross fue condenado a 15 años de cárcel tras ser acusado de participar en planes subversivos contra el Estado por proporcionar acceso a Internet a comunidades judías en la isla, como parte de su trabajo en una empresa subcontratada por la Agencia Estadounidense de Desarrollo (USAID).

LA HABANA, 14 JUN (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció hoy que en mayo se produjeron al menos 423 detenciones arbitrarias por motivos políticos, cifra superior a la registrada durante ese mismo mes en los dos años anteriores.

En un comunicado divulgado en La Habana, el grupo que lidera el activista Elizardo Sánchez destaca que la tendencia de arrestos políticos arbitrarios sigue siendo "inquietante".

En su habitual informe mensual, la CCDHRN destaca también que en mayo, por primera vez en 50 años, el Gobierno de Cuba ofreció cifras sobre la población penitenciaria de la isla, donde hay 57.337 reclusos de acuerdo a datos oficiales publicados recientemente.

Sin embargo esta comisión calcula que el número total de reclusos es superior y lo estima entre 65.000 y 70.000.

"El Gobierno de Cuba ocupa uno de los primeros lugares, a escala mundial, por la cantidad de presos por cada 100 000 habitantes", indica la CCDHRN que pide que las cárceles cubanas se abran al escrutinio de organismos internacionales como Cruz Roja.

Según publicó en mayo el diario Granma, órgano oficial del Partido Comunista (PCC, único) en Cuba hay 57.337 presos, de los que más de 31.000 están bajo régimen de internamiento cerrado y casi 26.000 en "instalaciones abiertas".

En los últimos seis meses, de acuerdo con estos datos oficiales, han salido de prisión por distintos beneficios 10.129 personas, incluidos los más de 2.900 indultados en diciembre pasado por el Gobierno de Raúl Castro.

LA HABANA, 14 JUN (XINHUA) -- El XXIV Festival Internacional Boleros de Oro, el más importante evento de ese género musical en la isla, inicia hoy sus actividades en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, confirmaron los organizadores.

Intérpretes provenientes de América Latina, Europa y Asia confirmaron su asistencia al tradicional evento, que se extenderá hasta el 24 de junio también en las provincias de La Habana (occidente) y Villa Clara (centro). Cuba acogerá a representantes de Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, España, Japón, México, Panamá, Perú, Portugal, Puerto Rico, Rusia y Venezuela.

Entre los artistas que anunciaron su presencia están la colombiana Anabella, ganadora de la Gaviota de Plata en el Festival Internacional de la Canción Viña del Mar 2012, y la mexicana María Elena Martínez.

El programa incluye un Coloquio internacional, los días 21 y 22 de junio, en el Centro Hispanoamericano de Cultura, de La Habana, coordinado por la musicóloga Alicia Valdés.

Esta es la más relevante y festiva reunión de compositores, intérpretes, musicólogos y amantes del bolero, que se celebra cada verano en La Habana y otras ciudades de la isla, organizada por la Asociación de Músicos de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba.

Boleros de Oro fue creado en 1986 por el compositor y flautista José Loyola Fernández para la promoción y disfrute de un género que varios países consideran suyo.

LA HABANA, 14 JUN (XINHUA) -- La XLV Jornada Cucalambéana, el mayor guateque de la cultura campesina en Cuba, se desarrollará del 27 de junio al 1 de julio próximos en la ciudad oriental de Las Tunas con la asistencia de decimistas de ocho países de América Latina y Europa.

Representantes de Argentina, Chile, Colombia, México, Venezuela, Alemania e Italia acompañarán a los poetas repentistas y músicos cubanos en la gran fiesta de la música guajira de la isla.

Espectáculos, galas, competencias y otros espacios conforman el programa, que incluirá los tradicionales concursos Cucalambé, en décima escrita, y Justo Vega en repentismo, así como en Décima Mural.

La jornada coincide con el aniversario 183 del natalicio (1 de julio) de Juan Cristóbal Nápoles Fajardo (El Cucalambé), mayor poeta bucólico del país caribeño en el siglo XIX (1829-1862) y autor de "Rumores del Hórmigo".

Desde hace más de 40 años las Jornadas Cucalambéanas se efectúan en Las Tunas, ciudad calificada por el catedrático canario Maximiano Trapero como "la capital mundial de la décima", en atención a su capacidad de convocatoria en la poesía concebida en estrofas de 10 versos.

LA HABANA, 14 JUN (XINHUA) -- La martillista cubana Yipsi Moreno se mostró hoy optimista con sus aspiraciones de coronarse en los XXX Juegos Olímpicos de Londres, previstos del 27 de julio al 12 de agosto próximos. "Mi sueño dorado en los Juegos Olímpicos de Londres es posible", afirmó en La Habana la multimedallista atleta, subtitular en las anteriores versiones de Atenas-2004 y Beijing-2008.

Moreno, de 31 años, explicó que después de participar en la reunión atlética de mayo último en Ostrava, República Checa --donde ocupó el quinto lugar con marca de 73.28 metros-- se dio cuenta de que el nivel del martillo en el mundo está muy alto y existen buenas atletas con registros que oscilan en el rango de 76 a los 78 metros.

Apuntó que al regresar a La Habana y registrar 75.27 metros en el Campeonato por el Centenario de la Federación Internacional de Atletismo, en el estadio Panamericano, comprendió que su meta "no está tan lejos como pensaba".

A menos de dos meses de la cita multideportiva, ese registro puede considerarse respetable. "Ese resultado fue un mensaje a mis adversarias para que no se olviden que conmigo hay que contar todavía y la competencia tendrá la última palabra", subrayó la tricampeona panamericana.

Oriunda del poblado de Agramonte, en la oriental provincia de Camagüey, Moreno comenzó a los 12 años a practicar el lanzamiento de disco, pero los entrenadores decidieron que sería mejor pasar a la especialidad de martillo.

Tres años más tarde comenzó a destacarse a nivel nacional, cuando quebró el primado antillano de la especialidad, tras conseguir un lanzamiento de 64,54 metros. Su primer éxito internacional lo alcanzó en 1997 cuando se proclamó campeona panamericana en categoría juvenil en la capital cubana.

Los Juegos Panamericanos de Winnipeg-1999 fueron su primer reto importante en la categoría de mayores y obtuvo la presea plateada. Igual resultado consiguió en los Juegos Olímpicos de Atenas-2004 con un disparo de 73,36 m, que la ubicó segunda detrás de la rusa Olga Kuzenkova, que tiró 75,05 m, nuevo récord olímpico.

Durante la siguiente lid de los cinco aros, Beijing-2008, la atleta caribeña reeditó el subtítulo con un envío de 75,20 m y escoltó a la monarca Aksana Miankova, de Bielorrusia (76,34, una nueva marca olímpica).

También sobresalen en su prolífera carrera las dos medallas de oro en los Mundiales de Edmonton-2001 y París-2003. Licenciada en Cultura Física y Deportes, Moreno es la reina indiscutible del área panamericana, donde se coronó en las citas de Santo Domingo-2003, Río de Janeiro-2007 y Guadalajara-2011. Su extenso palmarés muestra 22 marcas nacionales absolutas, 14 juveniles, ocho cadetes y una mundial juvenil.

Convencida de que la modalidad de martillo será muy disputada en Londres, Moreno considera entre sus principales adversarias a la campeona y recordista mundial Betty Heilder (Alemania), Zhang Wenxiu (China) y Anita Wlodarczyk (Polonia), todas con lanzamientos superiores a los de la cubana en la cita de Ostrava. "Quiero llegar a 78 metros de aquí a Londres y entonces ya veremos", puntualizó.

Tras señalar que intensificará los entrenamientos para pulir aspectos técnicos y llegar en óptima forma a sus "últimos" juegos olímpicos, sentenció que cada día que pasa, ve más cerca sus deseos de darse un "baño dorado", por lo que viajará a Londres "por todo".

DEL MUDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 14 JUN (EFE).- El embajador de Venezuela en la OEA, Roy Chaderton, afirmó hoy que el referendo de autodeterminación de las Malvinas es "una burla" y llamó a "hacer peso" sobre el Reino Unido para que acepte negociar con Argentina la soberanía de las islas.

Los ingleses podrían invadir la isla caribeña venezolana de la Orchila, "sacar a los infantes de marina que hay ahí y meter a mil británicos y al día siguiente hacer un referendo", manifestó Chaderton al canal Telesur en Caracas.

El embajador ante la Organización de Estados Americanos (OEA) habló así el día en que la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, comparecerá ante el Comité de Descolonización de la ONU para reivindicar la soberanía de las Malvinas, que están bajo dominio británico desde 1833, y reclamar que el Reino Unido cumpla las resoluciones que instan a ambas partes a negociar.

También intervendrán representantes de los habitantes de las Malvinas, que son 3.000 personas en su inmensa mayoría de origen británico, que defenderán su derecho a la autodeterminación y presentarán el referendo que se celebrará en las islas en 2013.

Al Reino Unido "cada vez le será más difícil rehuir el debate", opinó Chaderton, quien subrayó que el Comité de Descolonización de la ONU en Nueva York, es "una caja de resonancia" donde los que apoyan a Argentina cada vez van a hacer "más ruido".

Si hace 30 años Argentina tenía un apoyo latinoamericano "con algunos matices, ahora el continente está integrado y es mucho más fuerte", remarcó Chaderton.

Precisamente hoy se cumplen 30 años de la rendición de las tropas argentinas que el 2 de abril de 1982 desembarcaron en Malvinas y se enfrentaron al Reino Unido en una corta pero cruenta guerra que causó más de 900 muertos.

Sobre la posibilidad de que América Latina haga un boicot a Reino Unido para presionarle a negociar con Argentina, Chaderton señaló: "se están dando las condiciones para una acción que sensibilice, para decirlo en lenguaje diplomático, al Reino Unido. Eso tomará un tiempo, pero va tomando su curso".

"Hay que hacer peso, un peso progresivo" contra el Reino Unido, un país que, según dijo, busca "hacer pesos" con la riqueza en hidrocarburos y pesca de la zona del Atlántico sur donde están las Malvinas.

El Reino Unido tiene "todo bien pensado" para controlar una zona que, además, se alza como una ruta alternativa del petróleo mundial, añadió.

SANTIAGO DE CHILE, 14 (ANSA) - El Senado chileno aprobó la ratificación del Acuerdo Internacional sobre Conservación y Ordenamiento de los Recursos de Alta Mar en el Océano Pacífico Sur, que crea la Organización Regional de Ordenamiento Pesquero del Pacífico Sur (ORP-PS).

El tratado, acordado en 2009 en Auckland, Nueva Zelanda, establece las normas para la regulación de las pesquerías transzonales en altamar, así como el marco para que los Estados costeros y los Estados de aguas distantes acuerden medidas de administración y conservación.

"Estamos ad portas de su ratificación y de la entrada en vigor de la Convención", dijo el subsecretario de Pesca, Pablo Galilea.

"Ya pasamos la parte más difícil, ahora solo nos resta que Cancillería prosiga con el trámite en el Ejecutivo para alcanzar la ratificación", afirmó.

Galilea recordó que esta es una de las principales pesquerías de Chile y ahora se encuentra en estado crítico, "por lo que todas las medidas que se puedan adoptar para evitar la pesca indiscriminada de este recurso ayudarán a cuidar su estado, por el bien de las generaciones venideras".

La organización ecologista Greenpeace celebró la decisión del Senado.

El coordinador de Campañas de Greenpeace Chile, Samuel Leiva, explicó a ANSA que, con este paso, las especies como el jurel que hoy están sobre-explotadas tienen una oportunidad de recuperarse, las flotas que no cumplan con las normativas serán declaradas ilegales, las medidas de conservación deberán tener eco en el manejo en aguas nacionales y las cuotas de pesca serán determinadas bajo un estricto monitoreo científico multilateral.

"Estamos muy contentos, pues desde que se iniciaron las negociaciones en 2006, Greenpeace ha estado trabajando para lograr proteger el Pacífico Sur a través de una convención que buscara el manejo sustentable en esa zona y con la ratificación de Chile de ese cuerpo internacional, ya lo tenemos", afirmó.

Con la ratificación, las flotas desde Rusia, Perú, Cuba, la Comunidad Europea, Corea del Sur y la chilena entre otras, deberán dar cumplimiento a las medidas acordadas por la Convención de manera obligatoria, de otra manera sus nacionales serán considerados piratas, o efectuando pesca ilegal.

En Greenpeace destacaron que el principio precautorio y el enfoque ecosistémico son parte del objetivo de la convención, hecho inédito en este tipo de cuerpos internacionales, lo que augura una gran oportunidad de devolver el equilibrio entre el desarrollo económico y el cuidado de los ecosistemas marinos.

Con la aprobación en el Senado, el tratado culminó su trámite legislativo, restando ahora la promulgación por parte del Ejecutivo.

RÍO DE JANEIRO, 14 JUN (EFE).- Al menos un centenar de jefes de Estado y de Gobierno y altos representantes de unos 176 países participarán en la Conferencia de la ONU sobre Desarrollo Sostenible Río+20, pero la ausencia de los líderes de EE.UU., Reino Unido y Alemania resta lustre al encuentro.

Ni la ONU ni el Gobierno brasileño han facilitado la lista de los mandatarios que han confirmado su asistencia a la conferencia, que tendrá lugar los próximos días 20, 21 y 22, puesto que siempre puede haber alteraciones de última hora y, aún con más motivo, en momentos de aguda crisis económica como el actual.

Sin embargo, fuentes diplomáticas han indicado que ni el presidente estadounidense, Barack Obama, ni el primer ministro británico, David Cameron, ni la canciller alemana, Ángela Merkel, asistirán a la cumbre a pesar del considerable esfuerzo diplomático del Gobierno brasileño para contar con los principales líderes del planeta.

España estará representada por el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, que viaja a Río de Janeiro para renovar el compromiso de su país con la agenda de desarrollo sostenible.

También confirmaron públicamente su asistencia los recién elegidos presidentes de Rusia, Vladimir Putin, y de Francia, Francois Hollande. Este último, sin embargo, no es muy optimista en relación a la conferencia y recientemente admitió la posibilidad de que termine en "fracaso".

La polémica está servida por la presencia del presidente de Irán, Mahmoud Ahmadineyad, que ha generado críticas de defensores de los derechos humanos y del Centro Simon Wiesenthal, que urgió a los demás gobernantes a "rechazar encuentros bilaterales" con él.

Del grupo de los BRICS, el foro de naciones emergentes del que forma parte Brasil, también confirmaron su presencia el presidente sudafricano, Jacob Zuma, y los primeros ministros de la India, Manmohan Singh, y China, Wen Jiabao.

Se espera que América Latina esté representada a nivel presidencial casi en su totalidad, aunque es probable que el líder venezolano, Hugo Chávez, no asista por motivos de salud.

La presidenta Dilma Rousseff se ha empeñado personalmente en invitar a todos los líderes con los que se ha encontrado en los últimos meses para garantizar que la conferencia sea por lo menos tan concurrida como la Cumbre de la Tierra de 1992, a la que asistieron 108 mandatarios.

El Gobierno brasileño se ha ofrecido incluso a costear el traslado de las autoridades y delegaciones de diez pequeños países caribeños y africanos.

Los aviones de la Fuerza Aérea brasileña buscarán a los representantes de Barbados, Granada, San Cristóbal y Nieves, Antigua y Barbuda, Dominica, Liberia, Cabo Verde, Sao Tomé y Príncipe, Malawi y Sierra Leona, según anunció el Ministerio de Defensa.

La alta participación ha quedado empañada por la ausencia de Obama, que está en plena campaña con vistas a ser reelegido el próximo noviembre y se espera que esté representado en Río por la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

Cameron y Merkel no han explicado públicamente los motivos de su ausencia, pero los analistas consideran que está relacionada con la crisis en el viejo continente, un factor que podría obligar a cancelar a última hora la participación de otros líderes europeos, que por otro lado han sido los más reacios a la hora de confirmar su viaje a Brasil.

Las medidas de austeridad aplicadas a raíz de la crisis han llevado a varias delegaciones europeas a reducir su dimensión en la conferencia debido a limitaciones en el presupuesto y a los altos precios de los hoteles de la ciudad brasileña.

Quien sí ha garantizado su participación es un grupo de siete mandatarias que acudirán además a la primera cumbre de jefas de Estado y de Gobierno que se celebrará el día 21 bajo el auspicio de ONU-Mujeres.

Esa cumbre discutirá la integración plena de las mujeres en la sociedad en el contexto de la aplicación de políticas favorables al desarrollo sostenible.

La directora ejecutiva de ONU-Mujeres y expresidenta de Chile, Michelle Bachelet, coordinará el encuentro en el que participarán las jefas de Estado de Brasil, Dilma Rousseff; de Argentina, Cristina Fernández; Costa Rica, Laura Chinchilla; Liberia, Ellen Johnson-Sirleaf, y Lituania, Dalia Grybauskaitė.

Asimismo, estarán presentes las primeras ministras de Trinidad y Tobago, Kamla Persad-Bissessar, y Dinamarca, Helle Thorning-Schmidt.

RÍO DE JANEIRO, 14 JUN (DPA) - Las discrepancias que persisten en torno a un 75 por ciento del documento final de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible (Río+20) podrían obligar a prorrogar las negociaciones iniciadas este miércoles en Brasil por delegados de casi 200 países, y que deberían terminar mañana.

"Hay que acelerar las cosas. Tenemos sólo un día más. No es hora de debatir nuevas ideas, es hora de cerrar un texto", afirmó hoy Nilchil Seth, de la secretaría-general de la ONU, al hacer un balance sobre la

marcha de las negociaciones previas a la cumbre, que entre el 20 y el 22 reunirá a 134 jefes de Estado y de gobierno para acordar un camino de transición hacia una "economía verde".

Según Seth, persisten discrepancias sobre aspectos importantes del documento, como la financiación de los proyectos de desarrollo sostenible, la transferencia de tecnología de los países desarrollados hacia las naciones más pobres y el marco institucional global que será encargado de monitorear el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que serán definidos para el período 2015-2030.

Además, todavía no hay consenso en torno a las propuestas de los países en desarrollo (G77 y China) de crear un fondo de financiación abastecido con 30.000 millones de dólares anuales por las naciones industrializadas para financiar proyectos de desarrollo sostenible entre 2013 y 2018, y de reafirmar en el documento final el principio de "responsabilidad común pero diferenciada" entre países ricos y pobres.

Tampoco hay acuerdo en torno a la misma significación de la expresión "economía verde", elegida por la ONU para expresar el objetivo de buscar un modelo de desarrollo económico que sea sostenible y, al mismo tiempo, abra camino a la erradicación de la pobreza y a la inclusión social.

"El significado de 'economía verde' es diferente para cada país", admitió Seth, en una rueda de prensa concedida este jueves en Río.

Según Seth, aunque hay consenso en torno a la necesidad de fortalecer y mejorar la financiación del Programa de las Naciones Unidas para Medio Ambiente (PNUMA), pero persisten divergencias en torno a la propuesta de la Unión Europea (UE), apoyada por países africanos, de convertir el mecanismo en una agencia independiente de la ONU, en los moldes de la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Pese a las múltiples e importantes divergencias, el representante de la ONU dijo que, de haber un acuerdo en torno a los puntos más polémicos, se habrá dado un gran paso hacia la conclusión del texto que será presentado en la semana próxima a los líderes de los países, y aseguró que espera que ello pueda ser alcanzado mañana, cuando termina la reunión preparatoria, según el programa oficial.

"Espero que se termine mañana, no puedo decir el horario, quizás en una reunión nocturna", expresó el funcionario, quien sin embargo afirmó que no puede descartar la posibilidad de que las conversaciones prosigan durante el fin de semana o hasta la víspera del inicio de la cumbre.

"Hay una tendencia de los negociadores de prolongar las charlas hasta el último minuto, en un intento de lograr más concesiones. La decisión de prorrogar las conversaciones les corresponde a los gobiernos. A mí, personalmente, me gustaría que finalizaran cuánto antes, para que podamos dedicarnos a otros temas".

Según Seth, pese a los problemas en definir puntos centrales, los consensos alcanzados hasta ahora ya aseguran que el documento final representará "un paso adelante", al inaugurar un nuevo enfoque "integrado" entre gobiernos, empresarios y sociedad civil en favor de un nuevo modelo de desarrollo capaz de aliar el crecimiento económico a la preservación del medio ambiente y a la inclusión social".

"No coincido con los que afirman que éstas no son negociaciones ambiciosas. El proceso es lento, también porque la ONU es una organización democrática. Es como si fuera una empresa con 193 socios", subrayó.

WASHINGTON, 14 JUN (REUTERS) - Alrededor de dos tercios de los estadounidenses creen que el expresidente republicano George W. Bush es responsable de la complicada situación económica que vive el país, mientras que una porción menor culpa al actual mandatario demócrata Barack Obama, reveló el jueves un sondeo de Gallup.

Cerca del 68 por ciento de los más de 1.000 adultos entrevistados por la firma en todo el país dijo que Bush, que dejó el poder en enero del 2009, tiene una responsabilidad "moderada" o "una gran parte" de la culpa del rumbo actual de la economía.

En el caso de Obama, el porcentaje fue del 52 por ciento.

Los resultados fueron difundidos en momentos en que Obama prepara un importante discurso sobre la economía que dará este jueves, como parte de su campaña para ganar la reelección el 6 de noviembre.

El mandatario busca convencer a los votantes de que sus recetas económicas están funcionando y que las políticas de su rival republicano Mitt Romney podrían desatar una crisis.

Los encuestados identificados como republicanos estuvieron divididos: el 49 por ciento dijo que Bush era moderadamente o ampliamente culpable, mientras que el 51 por ciento afirmó que Bush no tenía mucha o bien ninguna responsabilidad en absoluto.

En cambio, el 83 por ciento de ese grupo afirmó que Obama tenía más culpabilidad por el estado de la economía, según el sondeo realizado telefónicamente entre el 7 y el 10 de junio.

Entre los demócratas, el 90 por ciento culpó a Bush y sólo el 19 por ciento dijo que Obama debería cargar con gran parte de la responsabilidad.

"Los republicanos, en síntesis, están significativamente más dispuestos a culpar a su último presidente republicano que los demócratas están dispuestos a culpar a Obama", dijo Gallup.

Los votantes independientes, que podrían jugar un papel crucial en la elección de noviembre, eran más propensos a culpar a Bush (67 por ciento) que a Obama (51 por ciento).

En comparación con un trabajo de Gallup de septiembre, hubo una menor cantidad de ciudadanos identificados como independientes que culpó a Obama. En esa encuesta, el 60 por ciento había apuntado al mandatario.

Muchos estadounidenses aún luchan por recuperarse financieramente de la recesión más profunda en la que cayó el país desde la Gran Depresión de la década de 1930 y Obama está intentando reagruparse tras una serie de reveses sufridos en los últimos meses, incluyendo un anémico reporte de empleo de mayo.

"Los estadounidenses continúan culpando más a George W. Bush por los problemas económicos de la nación que a Barack Obama, aunque Bush dejó el cargo hace más de tres años", dijo Gallup.

"Esto sugiere que el argumento de Obama de que está en el camino correcto y necesita más tiempo para revertir la economía encuentra oídos receptivos, particularmente entre los independientes", agregó.

El sondeo tuvo un margen de error máximo de más menos 4 puntos porcentuales.

WASHINGTON, JUN 14 (ITAR-TASS). EE.UU. no espera que en la Cumbre del Grupo de los Veinte los líderes europeos anuncien sobre un serio progreso en el arreglo de la crisis en la eurozona, dijo el miércoles pasado a periodistas un representante de la Administración de Barack Obama. La Cumbre del G-20 tendrá lugar los días 18-19 de junio en la ciudad mexicana de Los Cabos.

Conforme a las palabras del representante de la Administración, EE.UU. exige a sus socios europeos que precisen sus planes para superar la crisis financiera antes de la Cumbre de la Unión Europea, planeada para finales de este mes. En Washington tampoco esperan el rápido arreglo del problema de la membresía de Grecia en la UE. El representante de la Administración de EE.UU. prestó la atención a que, independientemente de quién gane las próximas elecciones en Grecia, necesitará tiempo para formar el Gobierno de coalición y sostener las conversaciones con los socios europeos.

WASHINGTON, 14 JUN (REUTERS) - La Cumbre del G-20 que se realizará en México del 18 al 19 de junio se enfocará en las maneras de estimular el crecimiento económico, la creación de empleo y la crisis de deuda de la zona euro, dijo el jueves el Fondo Monetario Internacional.

El portavoz del FMI, Gerry Rice, informó a periodistas que la reunión de países desarrollados y emergentes también abordaría los progresos realizados para recaudar nuevos recursos para el FMI, negando que hubiera un retroceso en los compromisos de los donantes.

También negó que hubiera demoras o retrasos de parte de algunos donantes para cumplir sus promesas de aumentar los cofres del FMI en 430.000 millones de dólares.

Frustrado con el lento ritmo de las reformas de votación del FMI, Brasil ha dicho que no contribuirá más dinero al fondo hasta que haya progresos en las reformas para darle más influencia a las economías emergentes en el organismo.

Rice dijo que en la cumbre de líderes del próximo lunes y martes en Los Cabos, México, el G-20 revisará el progreso en la recaudación de los nuevos fondos. "Se han mantenido discusiones con varios donantes y nunca se esperó que el paquete fuera terminado con todos sus detalles para hoy", agregó.

La reunión del G-20 se llevará a cabo justo después de que los votantes griegos vayan a las urnas el domingo, en una elección que se espera determine si el endeudado país se mantiene o no en la zona euro.

Rice dijo que el FMI estaba preparado para comprometerse con el nuevo Gobierno griego sobre el futuro de un paquete de rescate internacional de 130.000 millones de euros, parcialmente financiado por el fondo, una vez que los comicios hayan pasado.

"Necesitamos tomar esto un paso a la vez", dijo Rice.

"Deberíamos respetar el proceso democrático en Grecia y una vez que haya un nuevo Gobierno, el FMI ingresará a un diálogo con él", agregó.

En tanto, Rice sostuvo que una evaluación del FMI a la economía española, parte de consultas anuales con el Gobierno, terminará su labor el viernes en Madrid. Dijo que las autoridades españolas no solicitaron ayuda financiera para lidiar con la crisis bancaria del país.

Rice indicó que el FMI creía que los 100.000 millones de euros concedidos el domingo pasado a España por la UE para lidiar con sus bancos en problemas eran "el paso correcto".

"Es importante que el programa de reformas que el Gobierno español ha encarado siga siendo implementado, tal como lo está haciendo, y no ha habido ningún pedido de asistencia financiera, ni tampoco hay planes", aseguró Rice.

También comentó que el FMI piensa que es "deseable" que los europeos fortalezcan sus instrumentos de manejo de crisis y se preparen para utilizar instituciones pan-europeas a fin de actuar de forma directa sobre los bancos, en vez de hacerlo mediante los gobiernos.

PARÍS, 14 JUN (EFE).- Los socialistas franceses tendrán mayoría absoluta en la Asamblea Nacional, sin depender de los ecologistas y del Frente de Izquierdas, tras la segunda vuelta de las legislativas del próximo

domingo, según un sondeo de Ifop.

De acuerdo con las proyecciones de voto de la primera vuelta la semana pasada y de los escrutinios precedentes en cada circunscripción, el Partido Socialista (PS) junto a sus aliados radicales tendrán entre 297 y 332 escaños, por encima de los 289 que marcan el umbral de la mayoría absoluta, señaló Ifop.

El segundo grupo en importancia en la cámara baja será el de la UMP, el partido del anterior presidente, el conservador Nicolas Sarkozy, que tendrá entre 210 y 247 diputados, cuando en los últimos cinco años tenía 313 de los 577 escaños.

Los ecologistas dispondrán de 13 a 20 diputados, lo que significa que pese a los acuerdos electorales con el PS no tienen garantizada la formación de un grupo parlamentario propio, aunque tendrán más peso que en la Asamblea Nacional saliente.

El Frente de Izquierdas que integra a los comunistas caerá a entre 8 y 10 escaños, comparados con los 15 que tuvo en el quinquenio que se ha cerrado.

El Frente Nacional (FN), pese a haber logrado un 13,6 % de los votos en la primera vuelta, en el mejor de los casos logrará entrar en la asamblea con tres parlamentarios, aunque podría volver a repetir la que ha sido su situación desde 2007, es decir, ninguna representación en la cámara.

El centrista MoDem del exministro Francois Bayrou quedará reducido a uno o dos diputados.

Los pesos pesados del nuevo Gobierno han reiterado en los últimos días sus llamamientos al electorado para disponer de una mayoría amplia que permita aplicar las promesas electorales del presidente de la República, el socialista Francois Hollande.

Una de las mayores fuentes de incertidumbre de la votación del domingo viene de la abstención, que en la primera vuelta alcanzó un nivel récord superior al 42 %.

MADRID, 14 JUN (NOTIMEX).- La Corte Suprema de Egipto decidió hoy invalidar la ley que prohíbe la participación de miembros del régimen del expresidente Hosni Mubarak en las elecciones, avalando la candidatura presidencial del ex primer ministro Ahmed Shafiq.

"El Alto Tribunal Constitucional de Egipto declaró inconstitucional la ley sobre los pilares del régimen. La Corte resolvió que Ahmed Shafiq podrá presentarse a las presidenciales del fin de semana", anunció la agencia oficial de noticias MENA.

La Corte, explicó el reporte, rechazó la Ley de Aislamiento Político, aprobada por el Parlamento en meses pasados y que impedía presentarse a las elecciones a todos quienes hayan ocupado altos cargos en el antiguo gobierno de Mubarak, quien renunció en febrero de 2011.

Ante la resolución del Tribunal, Shafiq, quien estuvo al frente de la jefatura de gobierno durante los últimos meses del mandato de Mubarak, podrá participar en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, prevista para este sábado y domingo.

Shafiq enfrentará en la segunda jornada electoral a Mohamed Mursi, candidato de los Hermanos Musulmanes, quien ganó la primera ronda con el 24.78 por ciento de los votos, una diferencia mínima respecto al 23.66 por ciento alcanzado por el ex jefe de gobierno.

La Corte Suprema también decidió declarar inconstitucional la ley que rige las elecciones legislativas por sistema uninominal, con lo que anula un tercio de los diputados del Parlamento, elegido en febrero pasado, los cuales deben someterse otra vez a votación.

"La Corte consideró inconstitucionales algunos artículos de ley relativos a las elecciones legislativas relacionados con los escaños que se atribuyeron por escrutinio uninominal, lo que afecta a un tercio de los diputados", destacó el reporte de MENA.

Las decisiones del Alto Tribunal Constitucional de Egipto, que son inapelables, fueron rechazadas por manifestantes que se congregaron fue de la Corte para expresar su condena al grito de "¡revolución, vamos por una segunda revolución!".

ROMA Y TEHERAN, 14 (ANSA) - Irán espera que en las negociaciones sobre sus planes nucleares que se reanudarán en Moscú los países que intervienen en el litigio den los pasos suficientes para "crear confianza" y arribar a un acuerdo, dijo hoy el embajador de Teherán en Roma, Sayed Mohammad Ali Hosseini.

El embajador, en una reunión con periodistas en Roma, dijo que frente a las preocupaciones de Occidente por los planes atómicos la guía suprema, el ayatolá Ali Jamenei, ratificó en varias oportunidades que la construcción de armas atómicas está prohibida por las normas islámicas.

"Esperamos que a cada paso nuestro sea realizado uno de igual valor por la contraparte. Una negociación debería llevar a acciones recíprocas para crear confianza", sostuvo Hosseini.

Irán reanudará negociaciones, tras las rondas de Estambul y Bagdad, el 18 y 19 de junio en Moscú, con participación de los cinco países con derecho a veto en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Rusia y China, más Alemania.

El diplomático sostuvo que "repetidamente, frente a las preocupaciones de Occidente sobre Irán, la autoridad más alta, el ayatolá Jamenei, declaró que la producción y el almacenamiento de armas nucleares y armas de destrucción masiva están prohibidas por la religión islámica".

"Nosotros, concretamente, no hemos incurrido en ninguna violación a los fines pacíficos", enfatizó.

El embajador dijo, en ese sentido, que "frente a esta posición la contraparte debería reconocer oficialmente y concretamente a Irán que pueda tener, como prevé el Tratado de No Proliferación Nuclear, tecnología nuclear con fines civiles".

Por otra parte, Irán anunció hoy el arresto de dos personas acusadas de los asesinatos de dos científicos nucleares y un policía.

Las personas arrestadas, reportó la agencia Irna, están acusadas por los asesinatos de los científicos Majid Shahriari y Mostafa Ahmadi Roshan, y del agente de policía Reza Qashqaei.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
